

05 février 2010

## La Guerre de 1537 en Artois

L'association [ALPHA](#) vient de publier le second volume de la Guerre de 1537 en Artois. Il s'agit de la transcription par Jean-Marc DISSAUX de rapports sur les ravages effectués par les Français en Artois. Ce second volume concerne un grand nombre de villages de l'Audomarois : Esquerdes, Quiestède, Wavrans, Pihem... Parmi, les paroisses, il y a le rapport de Pihem, Jehan CREULEU (\*), âgé de 54 ans et Pierre DEMAMEZ, âgé de 52 ans. Dans leur rapport, il est indiqué que *'plusieurs desdictz habitans furent prins et emmenez prisonniers, lesquelz ont esté mys à grosses ranchons, les aucuns desquelz prisonniers sont morts en prison obstant qu'ils ne povoyent furnir à leursdictes ranchons.'*

Alpha vient aussi de publier un relevé des baptêmes d'Isbergues réalisé par Jean-Marc DISSAUX. Ce relevé m'a déjà permis de découvrir qu'un Jacques BAILLEUL 'de Lisbourg' était le parrain de Jacques MACHU baptisé le 28/05/1665 (Je descends d'un couple Pierre BAILLEUL x Marie CAMPAGNE, vivant à Lisbourg et mariés à Isbergues en 1632, et dont la petite fille Marie LEFORT se marie à Isbergues en 1715.

\* CREULEU ou CRENLEU ? Une difficulté est la distinction entre les U, V et N (BOUVAR ou BONNAR !). Me basant sur le 'Répertoire des noms de Famille de 1820', dans mes relevés, j'ai toujours écrit CRENLEU qui pourrait aussi être un dérivé de CREULEU. Aujourd'hui, dans l'annuaire téléphonique, le patronyme rencontré est CRENLEUX.

\*\* Une difficulté sur Pihem est le grand nombre de MAMEZ. Il faut que je cherche si je peux les relier à mes MAMEZ.

Bernard CHOVAUX

<http://bchovaux.fr/>